

# SYNDICAT CFTC – DOUANES

Bâtiment Condorcet - Teledoc 322 - 6, rue Louise Weiss  
75703 PARIS Cedex 13  
☎ : 01 57 53 29 21

Courriel: [cftc.douanes@douane.finances.gouv.fr](mailto:cftc.douanes@douane.finances.gouv.fr)



## Les brèves de la CFTC-Douanes - Novembre 2023

### Les JOP, un pari pas sportif.

Il paraît que « Bercy se mobilise pour les Jeux » et que la Douane a une longue tradition d'amour avec le sport. Eh bien, on ne dirait pas. Tant qu'il s'agit d'organiser des déambulations de mascottes dans la cour d'honneur du ministère, des discours vibrants, des échauffements en musique et des séances « Bouger + » pour les agents, il y a du monde. **Dès qu'il est question d'espèces sonnantes et trébuchantes pour les agents des Finances (principalement les douaniers de la Surveillance) sommés de renoncer à leurs congés l'été prochain, il n'y a plus rien ni plus personne.** Nada. Notre ministre l'a annoncé mi-octobre : « le principe d'une prime interministérielle dédiée aux JOP est écartée ». Dix pauvres jours de congé seront reportables sur l'année suivante ou sur le CET déplaçonné pour l'occasion ; ceci pour solde de tout compte.

À ce stade, on pourrait tout aussi bien créer une nouvelle discipline olympique intitulée : **parcours d'obstacles pour parvenir à l'équité.** Car, pas de chance pour la crédibilité de notre administration d'État : quelques jours après la tenue de ce CSA ministériel, et de ce discours fort, voilà que la Fonction publique hospitalière annonce la mise en place de primes pour les soignants mobilisés pendant les JO. Et ce n'est pas de la petite bière : 1200 bruts euros par semaine travaillée pour les agents de catégorie A, 1000 euros pour les B, 800 pour les C. Excusez du peu. Ce n'est plus un encouragement survitaminé, on est à la limite du dopage.

Et nous, et nous ? Notre ministre a-t-il fait le mauvais pari que les agents des douanes accepteraient sans broncher de payer gracieusement de leur personne pour la noble cause olympique, à laquelle, soit dit en passant, il n'est pas démontré que l'opinion publique va

massivement adhérer ? Voilà en tout cas une histoire bien mal partie, toute la com' ronflante du monde n'y changera rien. À ce compte-là, la devise des douaniers pour l'événement pourrait bien devenir : **l'important c'est de ne pas participer.**

Le plus étonnant est que ces effets d'annonce calamiteusement divergents entre ministères soient si peu concertés. Bon, le pire n'est jamais sûr, et il reste encore quelques mois à nos décideurs pour revenir à la raison et se mettre en ordre de bataille. **La CFTC encourage vivement Bercy à refaire ses comptes, et à trouver au fond de ses tiroirs quelques subsides pour rendre la perspective d'un été gâché moins désastreuse.** On peut encore éviter que cette affaire dégénère en lutte gréco-romaine. Mais il est hors de question que nos 7000 douaniers de la Surv se contentent de la médaille en chocolat des bons élèves dociles, pendant que Bercy raflera la médaille d'or de la pingrerie.



**CFTC-Douanes : sur un autre ton.**